

L'Épître de Paul aux Galates

Professeur: Antipas Desai

Heure: Le samedi 10H00 – 11H00 HNE

Limite de classe: pas de limite de classe

DESCRIPTION DU COURS

L'épître de Paul aux Galates est la plus sévère de ses épîtres. Dans aucune autre épître il n'appelle les destinataires de ses épîtres « insensés ». Dans aucune autre épître il ne réprimande publiquement deux de ses compagnons apôtres, et n'implique subtilement un troisième. Dans aucune autre épître il ne réfère à certains frères comme étant « faux », introduits en contrebande pour « espionner » la « liberté » dont d'autres jouissaient dans le Christ. Dans aucune autre épître il n'appelle ces personnes « chiens ». Qui étaient ces gens ? Comment exerçaient-ils une si forte influence sur les églises ? Qu'est-ce qui a provoqué la colère de Paul ? Rejoignez-nous alors que nous entreprenons un voyage de neuf semaines pour diagnostiquer le mal spirituel qui a affligé non seulement une église, mais un groupe d'églises, qui menaçait de pervertir le véritable évangile de Jésus-Christ, et de réduire la foi chrétienne à une secte du judaïsme. L'épître aux Galates est un catalyseur qui détermine la direction et la continuité de la foi chrétienne. Elle est la première des quatre épîtres fondamentales de Paul (Galates, Éphésiens, Philippiens et Colossiens), connues comme étant le « cœur de la révélation divine ». Sans Galates, nous n'aurions pas la révélation adéquate de l'église (Éphésiens), ni l'expérience appropriée de Christ (Philippiens), ni la révélation appropriée de la tête qu'est Christ (Colossiens). Si l'épître de Paul aux Romains nous donne une définition claire de la loi et de la foi, et de leurs rôles respectifs, son épître aux Galates va plus en profondeur pour nous introduire dans l'état d'églises qui avaient commencé par la régénération de l'Esprit à travers la foi en Christ, et qui avaient été « ensorcelées » pour tenter de vivre la vie chrétienne par leurs propres œuvres, avec pour conséquence désastreuse de vivre une vie selon la chair.

Ceci est un cours d'un an (deux semestres), chaque semestre (automne et hiver) comprenant neuf semaines. Ayant abordé les trois premiers chapitres pendant le semestre d'automne, nous aborderons les trois derniers chapitres pendant le semestre d'hiver, avec un résumé des trois premiers chapitres.

SYLLABUS (SEMAINE PAR SEMAINE)

Suivant les chapitres de l'épître aux Galates:

Semaine 1 : Chapitre 4 :1-7 : Ne plus être des enfants ni des esclaves sous la loi, mais des fils et des héritiers, ayant reçu l'Esprit de filiation, c'est-à-dire l'adoption.

Semaine 2 : Chapitre 4 :8-20 : Le travail et les douleurs de l'enfantement de l'apôtre, afin que Christ soit formé dans les fils de Dieu et les héritiers selon la promesse.

Semaine 3 : Chapitre 4 :21-31 : Deux femmes, deux alliances et deux fils ; la contention constante entre eux, et son dénouement.

Semaine 4 : Chapitre 5 :1-9 : Demeurer fermes dans la liberté pour laquelle Christ nous a affranchis, par la foi agissant par l'amour, en croyant et en obéissant à la vérité.

Semaine 5 : Chapitre 5 :10-18 : La liberté en Christ, non pour satisfaire la chair, mais pour se servir les uns les autres par l'amour ; marcher par l'Esprit et être conduits par l'Esprit.

Semaine 6 : Chapitre 5 :19-26 : Les œuvres de la chair opposées au fruit de l'Esprit ; vivre et marcher par l'Esprit, et la crucifixion de la chair avec ses passions et ses convoitises.

Semaine 7 : Chapitre 6 :1-6 : La manifestation de la marche selon l'Esprit : le rétablissement du croyant qui se laisse surprendre par quelque faute, le fait de porter les fardeaux les uns des autres, de porter son propre fardeau, et le partage de tous les biens avec celui qui enseigne la Parole.

Semaine 8 : Chapitre 6 :7-13 : Semer pour la chair ou semer pour l'Esprit ; la moisson qui en résulte, se manifestant soit par une glorification de la chair, soit par une glorification de la croix de Christ, par laquelle le monde entier a été crucifié pour nous, et nous pour le monde.

Semaine 9 : Chapitre 6 :14-18 : La nouvelle création, marcher selon la nouvelle création, et l'Israël de Dieu.

OBJECTIF DU COURS

En tant que croyants en Christ, nous commençons notre vie chrétienne en étant nés de l'Esprit et justifiés par la foi en Christ seul. Cependant, nous avons tous encore tendance à chercher à atteindre la norme de justice de Dieu par nos propres efforts. Nous ne réalisons pas que Christ a déjà accompli tout le travail nécessaire, et que nous avons été justifiés, une fois pour toutes, par la foi au Fils de Dieu. Le bon plaisir de Dieu est de révéler Son Fils en nous, non de nous donner un schéma sur la manière d'améliorer notre vie chrétienne, ou sur la manière d'être un chrétien plus saint et plus juste. Beaucoup d'entre nous tombent dans ce piège. Ce cours s'efforcera de dévoiler le secret de vivre une vie de l'Esprit, et non plus une vie d'efforts pour essayer d'être un « bon frère » ou une « bonne sœur », ou pour essayer de

faire toutes les « bonnes choses ». Cela ne signifie pas que nous soyons passifs, attendant que le Seigneur fasse tout. Au contraire, l'épître aux Galates dévoile une vie selon l'Esprit, et une fonction selon la vision et le fardeau, qui s'efforce de plaire au Seigneur, et non à l'homme ou à l'église. Notre manière de vivre n'est même pas une manière de vivre pour plaire à l'église, ou pour satisfaire à des normes systématiques imposées par nous-mêmes ou par quelque institution que ce soit, mais plutôt uniquement envers le Seigneur et pour Son bon plaisir.

RESSOURCES

L'épître de Paul aux Galates, la Bible

STRUCTURE

Conférence avec une période de questions/discussion de 10 à 15 minutes

DEVOIRS

Les participants devront investir 30 minutes chaque semaine pour lire les versets assignés et donner des réponses courtes aux questions assignées. Le travail en groupe est encouragé. Certaines questions peuvent demander aux participants de partager leurs réflexions pendant la période de discussion, facilitant ainsi la discussion de groupe.

L'heure et le contenu de cette classe ont été spécialement envisagés en vue de la participation des saints d'Afrique. Pour ceux d'Afrique qui souhaitent participer, veuillez vous inscrire auprès de l'église d'Accra ou de l'église de Kampala. Même si cette classe a été conçue avec l'Afrique en vue, tous les saints de partout sont invités à se joindre à eux. Toutes les autres inscriptions se font toujours via ce site Web.